
韓國瑜報喜：10企業有意投資高雄

台縣市長料掀登陸交流潮
兩岸學者：選後各地欲拚經濟求發展 最好的合作夥伴就是大陸

香港文匯報訊（記者 朱燁、張帆 北京、上海報道）台

灣「九合一」選舉，藍營以15席獲壓倒性勝利，候任高雄

市長韓國瑜更是帶起一股拚經濟謀發展、改善民生的熱

潮。此間學者對香港文匯報表示，對於台灣而言，最好的

合作夥伴就是大陸，這是不爭的事實，赴陸合作也是新任

縣市長們應對所轄區域經濟增長壓力的首選，因此與大陸

展開新一波交流合作也是必然趨勢。

選戰前，韓國瑜就已喊出「打
造高雄、全台首富」的口

號，並對農特產品銷售指出，要
提早規劃行銷，尤其是爭取外銷
通路。據《中國時報》報道，15
個藍營新任縣市長迫不及待，盼
以高雄為首「藍藍聯盟」加強兩
岸交流，而高票連任的南投縣長
林明溱更呼籲韓國瑜盡快召集跨
縣市會議，開始與對岸接洽。
嘉義市長當選人黃敏惠昨日謝
票時也表示，她上任後會全力拚
經濟，若有機會，願意參加即將
在廈門舉行的兩岸企業家峰會。
「對人民有利的事，我會全力以
赴」。

展開切實的經濟合作
回顧2008年，海峽兩岸實現了

海上直航、空中直航和直接通郵
的「大三通」。當時，包括時任
台中市長胡志強、彰化縣長卓伯
源等台灣縣市長，紛紛組團登
陸，行銷地方特產特色，業界互
動熱絡，掀起一波兩岸交流小高
潮。
兩岸關係專家、台灣中華儒學
會理事長孔祥科對香港文匯報記
者表示，新任縣市長們面臨着財
政壓力，目前台灣的經濟，非常
重要的一部分都是和大陸密切聯
繫在一起的，尤其是對台灣的農
業以及旅遊業而言，大陸都是最
佳的輸出地。他認為，「兩岸一
家親」除了血緣跟情感關係之
外，也應着重落實雙方經濟的互
利共生，「在經濟利益上有共同
的基礎，能夠共存共榮，也是
『兩岸一家親』背後的一層深刻
含義。」因此，在國民黨取得大
部分縣市區執政權的「九合一」

選舉之後，他希望，以「兩岸一
家親」為宗旨，更多展開雙方真
正的、切實的經濟合作。

加強兩岸城際交流
台灣海基會前副董事長、中國

國民黨大陸事務部前主任高孔廉
在受訪時也對兩岸城市之間加強
交流表示肯定。他說，台北、上
海在前，已經讓台灣民眾認識到
這樣的交流是有必要的，事實上
是互惠互利的。兩岸也可以考慮
建立更多這樣的城際交流。比如
從地理位置上看，台中和廈門、
高雄和深圳等等。此前韓國瑜曾
有意參加廈門峰會，高孔廉認為
未來不排除會有更多台灣當選的
縣市長或政治人物登陸。儘管一
些人登陸可能會受到民進黨當局
的限制，但是如果大陸方面創造
更多民間交流的機會和平台，比
如現有的論壇、峰會等等，他們
是沒辦法阻擋的。
上海東亞研究所副所長王海良

也表示，未來不排除兩岸的城市
交流頻度會增加。毫無疑問，
「兩岸牌」是幫助國民黨此次在
「九合一」選舉中獲得勝利的很
關鍵因素。越來越多民眾認識
到，兩岸交流的紅利對於他們求
發展、求和平、拚經濟的要求有
積極推動作用，因此，未來這些
當選的縣市長即便出於兌現對民
眾的承諾考慮，也會更加把登陸
交流當成重要的工作。特別是自
他們當選直至正式上任這段「空
窗期」，受到民進黨當局阻礙機
會較少，他們會為了當地民眾的
實際需求出發，更願意與大陸交
流，不排除帶來新一波登陸熱
潮。
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香港文匯報訊（記者 張帆 上海報道）上海
市台辦負責人昨日一早應詢表示，經上海與台
北兩市有關方面商定，「2018台北上海城市論
壇」將於2018年12月下旬在台北舉行，上海市
將派團赴台出席論壇。本屆「雙城論壇」將以
「循環經濟」為重點，擬通過交流研討，推動

兩市在大健康、文化、公共住宅與都市更新、
環衛（垃圾分類）等方面的經驗分享和交流互
動，進一步深化上海與台北兩市各領域的交流
與合作。
在台灣「九合一」選舉結果出爐後不久，台北

市就已經明確這一論壇將繼續舉辦，並對於論壇為
雙城交流帶來的積極作用表示肯定。由時任上海市
市長韓正和時任台北市長郝龍斌共同倡議確定的「上
海台北雙城論壇」，自2010年開始由上海市和台
北市雙城輪流舉辦，已經成為兩市重要的機制化交
流平台，更曾被譽為兩岸民間交流「典範」。在已
經舉辦的七次論壇活動中，兩市已經簽訂了30項
交流合作協議。

「海民會」在滬揭牌
另據了解，經上海市社會科學界聯合會同意

和上海市社會團體管理局批准，「上海市海峽
兩岸民間交流與發展研究會」（簡稱「海民

會」）昨天正式揭牌。「海民會」是由從事兩
岸問題研究，或有資源、有能力從事兩岸問題
研究的個人和單位自願組成的學術性非營利性
社會團體法人。
大會選舉台灣台東縣人高美琴（高山族）為

首任會長，她曾任台灣民主自治同盟中央委
員，台灣民主自治同盟上海市委員會專職副主
委，上海市政協副秘書長。高美琴表示，兩岸
關係發展的動力來自民間，發展的潛力也蘊藏
在民間。擴大深化兩岸民間交流，是推進兩岸
關係和平發展的重要途徑，也是兩岸同胞互相
理解、彼此借鑒、取長補短、互利共贏的最好
方式。「海民會」將為兩岸同胞開展交流、增
進了解、加強合作打造一個新平台，也是兩岸
專家學者開展學術交流和資訊服務的一個新舞
台，相信對提升兩岸民間交流水平、發揮智庫
智囊作用，進而推進兩岸關係和平發展具有重
大意義。

上海確定組團赴台參加「雙城論壇」

■學者認為，赴陸合作是台灣新任縣市長們應對經濟增長壓力的首選。圖為11月25日旺旺中時媒體集團在台北舉辦「兩岸好，台灣才會更好」系列
座談會。 中新社

■上海市海峽兩岸民間交流與發展研究會昨日在
滬成立。 香港文匯報記者張帆 攝

香港文匯報訊 據中央社報道，國民黨
台北市長候選人丁守中以3,254票敗選，
原本向「法院」申請重新驗票，但後又撤
銷。不過，國民黨內人士昨表示，丁守中
如果願意申請重新驗票，黨主席吳敦義允
諾分攤一半費用。
不過，對於是否申請重新驗票，丁守中

接受電話訪問時表示，他正在與律師開
會，不便回答問題。
丁守中以3,254票落敗台北市長選舉，

原已向「法院」申請重新驗票，需交保證
金新台幣 428 萬元（約合港幣 109 萬
元）。不過，丁守中昨天宣佈撤回，改提
選舉無效之訴。
對於丁守中放棄重新驗票的舉動，黨內

紛紛建議丁守中應買雙重保險，重新驗票
與提起選舉無效之訴兩者同時進行，尤其
是提起選舉無效之訴，司法途徑曠日廢
時，而聲請驗票，20天內即可完成驗票
程序。
據黨內人士表示，由於丁守中陣營近日

以來接獲許多熱心民眾提供的有利證據，
因此，如果丁守中願意重新驗票的話，吳
敦義也允諾幫忙分攤一半的費用。
根據規定，投票過後的7天內提出申請

重新驗票即可，而20天內就可以完成驗
票。不過，目前除驗票保證金428萬元
外，還包括律師費等費用。

冀丁守中申請重新驗票
國民黨願分擔一半費用

香港文匯報訊 據中央社報道，中國國民
黨韓國瑜當選高雄市長，2天來忙着佈局團
隊人事，26日晚間透過臉書直播說明團隊
成員要專業、操守及熱情三個條件，也透

露有10家業者直接或間接表達要到高雄投
資，讓他很振奮。
當選市長後，韓國瑜尚未謝票就忙於人

事佈局，當天傳出他身體不適，晚上10時

15分透過臉書直播，向網友說明是支氣管
發炎並看了醫生，表示要先把身體養好，
才能面對未來的工作。

上任第一晚將過夜菜市場
外界很關心他的人事佈局，韓國瑜說，

專業、操守和熱情是他選人的要件。他還
談到上任市長的第一天就會到果菜市場過
夜。他說，這樣的做法是要告訴自己不能
忘本，他來自於北農（台北農產運銷股份
有限公司），懂得「呷水果拜樹頭」的道
理，要展現和基層在一起的決心。
他說，未來也會要求團隊每個月選一個

晚上到各行業或孤兒院、中低收入戶家裡
和民眾一起過夜，才能傾聽並貼近民意，
了解人民的渴望和期待。

北京旅遊團指定觀光高雄
談到高雄拚經濟，韓國瑜說，發佈臉書

當天，至少有10家業者直接或間接聯絡
他，並表達要到高雄投資，那是代表投資
者看到高雄發展的潛力，企業表態投資讓
他很振奮。韓國瑜說他不是臭彈（吹
牛），市府有心拚經濟，也一定可以讓高
雄的經濟「站」起來。
他說，有消息指出，一個來自北京的旅

遊團規劃要來觀光，還指定其中兩天到高
雄，他很期待高雄的觀光業情況變好。
「宅神」朱學恒（台灣名嘴、作家、翻

譯家）於高雄市長選舉前在臉書發文與網
友對賭，賭國民黨候選人韓國瑜勝選就發
雞排，預計在星期六會到高雄發送雞排，
韓國瑜表示感謝。
另有資深韓粉於韓國瑜競選期間一路追

隨，導致倒地送醫不治，韓國瑜表示哀悼
並答應前往弔唁。
韓國瑜直播時間近30分鐘，觀看人次逾

10萬。

香港文匯報訊（記者 蘇榕蓉 廈門報
道）據台灣《旺報》報道，台灣機械工
業同業公會秘書長王正青日前參加2019
台北國際工具機展展前記者會表示，目
前大陸是台灣工具機產品最大出口地，
但今年1到10月出口較去年僅增5%，
主要是中美貿易戰衝擊，導致大陸放緩
對台工具機進口需求。對此，廈門台協
會會長吳家瑩昨日上午接受香港文匯報
記者訪問時表示，中美貿易戰不可否認
對世界經濟帶來負面影響，給短期內的
經濟成長蒙上陰影，但另一方面亦應看
到大陸擁有廣闊的市場，加之近年來大

陸各地政府加大力度改善營商環境，提
升對製造業企業的扶持力度，促進了企
業轉型升級提升競爭力。
吳家瑩表示，是次「九合一」選舉國民

黨勝選後，兩岸經濟將迎來新契機，台灣
農產品輸出問題、旅遊業振興問題及台青
赴大陸就業創業問題或有解。「在即將於
廈門召開的兩岸企業家峰會上，我也期待
國民黨以此為契機，廣泛與大陸開展合作，
走一條適合台灣民眾的路，那就是在認同
和堅持『九二共識』基礎上，穩定兩岸關
係，使台灣與大陸建立更加緊密的經貿關
係，重振台灣經濟。」

台商：與大陸建立更緊密關係
重振台灣經濟

■丁守中 網上圖片

■韓國瑜 網上圖片

香港文匯報
訊 據中通社
報道，蔡英文
為台灣「九合
一」選舉失利
請辭黨魁，傳
出連任桃園市
長的鄭文燦有
望代理黨魁。
他昨日回應，
已向蔡英文表

達，沒有足夠時間，並向她建議「黨改組
不夠，『府院』也應該改組」。
針對外界點名鄭文燦有望代理黨魁，鄭

文燦稱，已經透過電話向蔡英文說明，桃

園市「議會」即將審查明年度總預算，沒
有足夠時間擔任此職，還要以市政為主，
但作為民進黨團隊一分子，黨遇到困難，
也要一起去面對，找出問題根源，所以他
希望這部分能夠多參與。
民進黨今日將開會協商代理黨魁人選，

鄭文燦認為，代理黨主席須負責新任主席
產生、以及「立委」補選，不是短時間就
可敲定。
鄭文燦也提醒，只有黨改組是不夠的，

「府院」都應該改組，要大幅度積極回應
民意，只有大破大立才能重新贏得人民信
任，只檢討選戰策略是不夠的。他覺得一
個政黨怕的是失去民心，一個政黨的生命
在於人民的支持，民進黨要積極反省。

鄭文燦婉拒代理民進黨主席

■鄭文燦 網上圖片


